

N i e d e r s c h r i f t
über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schule, Sport, Soziales, Senioren und
Wohnungswesen am 24. 05. 2018 um 18.00 Uhr im Bürgertreff „Onkel Bräsig“, Straße Zur
Seebrücke 6, 18181 Graal-Müritz

Anwesend:	GV Herr Johannssen GV Frau Conteduca GV Herr Dorroch GV Herr Rühs SE Herr Lehmann SE Frau Fronz	Vorsitzender
Entschuldigt:	SE Frau von Buttlar	
Gäste:	Frau BV Dr. Chelvier Herr Grieser Frau Serauky Herr Fridjof Behrens	JSW
Protokoll:	Frau Gattschau	

Der Vorsitzende Herr GV Johannssen eröffnet um 18.00 Uhr die Beratung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Von 7 Ausschussmitglieder sind 6 anwesend. Frau SE von Buttlar hat sich zur heutigen Beratung entschuldigt.

Die Unterlagen sind allen form- und fristgemäß zugegangen.

TOP 2 Änderungsbedarf zur Tagesordnung

Die

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil:

1. Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
2. Änderungsbedarf zur Tagesordnung
3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 15.03.2018
4. offene Fragen und Anregungen aus den letzten Sitzungen
5. Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder
6. aus der Arbeit des Kinder- und Jugendbeirates
7. Vorstellung des Jugendsozialarbeiters des JSW: Herr Grieser
8. aktueller Stand Räume für offene Jugendarbeit
9. Mitteilungen und Anfragen der Zuhörer
10. Information aus der Gemeindevertretersitzung vom 26. April 2018

Geschlossener Teil:

11. Wohnungsangelegenheiten
 12. Sonstige Mitteilungen, Anträge und Anfragen
- wird bestätigt.

TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 15. 03. 2018

Die Sitzungsniederschrift vom 15. 03. 2018 wird einstimmig bestätigt.

TOP 4 offene Fragen und Anregungen aus den letzten Sitzungen

Anschaffung eines Bürgerbusses, wie geht es weiter?

Herr SE Lehmann informiert, dass der ASB Angebote eingeholt hat. Die Anschaffung erfolgt über die Gemeinde, hier Leasing und der Bus wird vom ASB eingesetzt/betrieben. Frau BV Dr. Chelvier weist darauf hin, dass zuerst die vertraglichen Grundlagen geschaffen werden sollten. Hier sollte ein Gespräch mit dem Bürgermeister geführt werden.

TOP 5 Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder

Auf Nachfrage von Frau GV Conteduca informiert der Vorsitzende, dass es in diesem Jahr kein Fest zum Kindertag geben wird. Frau Dr. Chelvier informiert, dass eine Rundfahrt mit der Tuki-Bahn stattfinden wird. Frau GV Conteduca informiert anschließend, dass im Park ab 14.30 Uhr ein kleines Kinderfest stattfinden wird. Herr Behrens teilt mit, dass er eine Hüpfburg zur Verfügung stellen kann. Herr GV Rühs spricht den gemeinsamen Rad- und Gehweg in der Langen Straße an, hier die farbliche Kennzeichnung der Trennung beider Nutzungen. Herr SE Lehmann weist darauf hin, dass dies eine Thema für den Wasserausschuss ist.

Anschließend wird über die weitere Nutzung der Litfaßsäulen in der Gemeinde gesprochen. Die Nutzung sollte im Gemeindekurier ausgeschrieben bzw. abgefragt werden, ob überhaupt Interesse besteht. Es wird auch der Vorschlag unterbreitet, dass die Litfaßsäulen künstlerisch zu gestalten. Der Vorsitzende spricht die Errichtung eines Literaturhauses an. Dem Bürgermeister ist aus dem Ausschuss ein konkretes Konzept vorzulegen. In der kommenden Sitzung des Ausschusses ist hierzu zu beraten, Frau Serauky ist einzuladen.

GV Dorroch hört erstmalig davon, dass das Literaturhaus über einen Verein betrieben werden soll. Herr GV Dorroch schlägt vor, die Räume des Hinterhauses „Bucheneck“ zu nutzen. Herr SE Lehmann schlägt vor in diesen Räumen die Bibliothek unterzubringen, so dass Heimatmuseum und Bibliothek in einem Gebäude sind und das Literaturhaus im Haus „Ithaka“ einzurichten. Die Betreuung des Literaturhauses sollte dann unter Leitung eines Vereins geführt werden (analog Ahrenshoop) und die Gemeinde sollte Mitglied in diesem Verein sein.

Herr GV Johannssen informiert, dass die 40 Freikarten zum Hansapark Sierksdorf am 2. 9. 18 durch Kinder der Kirchengemeinde, des JSW, DLRG und der Greenhouses school genutzt werden.

Der Bus, i. H. von 660 Euro wird durch die Stiftung und die ArGe gesponsert.

Frau BV Dr. Chelvier informiert über die Sitzung des Beirates für Menschen mit Behinderung des Landkreises Rostock am 17. 5. 2018 im Rathaus.

Abschließend wird über die Möglichkeiten einer besseren Ordnung an der Wetterschutzhütte beraten. Vorgeschlagen wird z. B. Anbringen eines Hinweisschildes zur Nutzung des Abfalleimers, Bestreifung durch ABS, Abfalleimer sollten größer sein und näher an die Wetterschutzhütte gestellt werden.

TOP 6 aus der Arbeit des Kinder- und Jugendbeirates

Herr GV Johannssen informiert, dass im Gemeindekurier Juni 2018 durch den Sprecher des Jugendbeirates ein Bericht veröffentlicht ist.

TOP 7 Vorstellung des Jugendsozialarbeiters des JSW: Herr Grieser

Herr Grieser, neuer Jugendsozialarbeiter des JSW stellt sich vor und berichtet über die Arbeit mit Jugendlichen in den Räumlichkeiten der „Alten Grundschule“. Zur Zeit wird mehr der Jugendstrand genutzt.

Frau Conteduca regt an, eine Arbeitsgruppe mit Beteiligten (Betreiber, Jugendsozialarbeiter, Ausschussmitglieder, Greenhouse und Grundschule, BGM/ Verwaltung) zu bilden, um langfristig eine qualitative Hortbetreuung in der Zukunft zu sichern. Eine Idee wäre, darüber nachzudenken, einen Bildungscampus zu schaffen, um nicht nur die Hortproblematik, die Raumproblematik der Schulen, sondern auch die Problematik der fehlenden Jugendräume anzugehen.

In diesem Zusammenhang werden die Möglichkeiten eines Jugendhauses in der Gemeinde besprochen, wie z. B. Jugendhaus auf dem Gelände des Schulgartens oder über eine Notfalllösung über Container.

TOP 8 aktueller Stand Räume für offene Jugendarbeit

Der Vorsitzende informiert, dass die Nutzung der Räumlichkeiten im Förderzentrum nicht wie geplant ab 1. 9. 2018 möglich sein wird, sondern erst im kommenden Jahr.

In diesem Fall sollte dringend über eine Lösung auf dem Schulgartengelände bzw. eine Containerlösung nachgedacht werden.

TOP 9 Mitteilungen und Anfragen der Zuhörer

Frau Sekauky spricht die Errichtung des Literaturhauses an. Herr GV Johannssen wird mit dem Bürgermeister ein Gespräch führen und danach die Möglichkeiten eines Fördervereins abklären. Herr SE Lehmann schlägt vor, hierzu den Heimatverein anzufragen.

Herr Behrens informiert, dass im Bürgertreff der Boden sehr fußkalt ist, und dass das Behinderten-WC auf Grund des fehlenden Heizkörpers feucht ist.

TOP 10 Informationen aus der Gemeindevertretersitzung vom 26. 04. 2018

Herr GV Johannssen informiert inhaltlich aus der Sitzung der Gemeindevertretung vom 26. 04. 2018.

Der Vorsitzende schließt die Beratung um 20.20 Uhr.

Johannssen
Vorsitzender

Gattschau
Protokoll